

Newcastle-on-Tyne 17 Enero 1890

Mi querido Domingo: Olvida por un instante los penosos inconvenientes que acaerán enfundando con tu pluma y ojo, en ese parentesis delo real, la voz de esta pluma y de carne y hueso, o, mejor dicho, de hueso solo.

Acuerdo a tí con una pretensión por una importante y para tí sencilla. No creas que te pido que vuelvas a Alemania o a Suiza y que pidas por mis seguros y trabajos a que te he venido me ha probado que debo renunciar. Al contrario hoy te escribo propiamente tomando la firme resolución de ir allá para el mes próximo de febrero o marzo y si no acuerdo con una presencia la situación, dejar mis empleos, suscribir mi pluma y tratar de vivir de mi propio trabajo y del pago de mi familia. Parte ya de intereses y humillantes suplicas de pretendiente. Yo no soy tu Don Juan: yo soy un desamparado y como tal quiero ver por el camino, seguir el de mi vocación y

mis instintos y un mi' pobre entendimiento  
y firme voluntad labrarán un porvenir,  
o morir en la demanda.

Más como la vida literaria en España es di-  
fícil e insegura y no puede uno lanzarse a tales  
empresas cuando se arrastra una familia a  
cuestas, he aquí el que trata de preparar el terreno  
trascendiendo una parte de operaciones, un punto  
de apoyo, una colocación mis o menos literaria  
o ~~política~~ en Virginia leida por mi tan  
ventajoso como el correspondiente de algunos  
de esos periódicos de América, mis, válidos,  
que pagan bien y que dan trabajo a  
dejar a uno tiempo libertad para hacer de  
unos otros medios de favorecer el país. Con  
este mismo sentido quida' te escribo hoy  
a' mi' antiguo amigo Labra quien, como  
tu en las letras, así en la política tiene tanto  
relaciones, prestigio e influencia en los periódicos  
americanos. Le digo que en caso de él no  
poderá que busque recomendación del  
omnipotente Castelar, que colabora en tantos  
periódicos allí y cuya mediación puede  
hacerle ser decisivo. Si tú te atornas a ellas

para una acción mancomunada en mi  
favor, o si, obrando por tí solo, escribes al  
director del periódico de Montevideo un par  
de líneas, exponiéndole mis antecedentes,  
y merecidos personales y literarios y rogándole  
especialmente que me haga un préstamo de un mes  
para el adelanto de sus colegas, me habrás  
hecho el mejor ~~prestado~~ <sup>servicio</sup> que puedo pedir y  
expresar de tu fraternal amistad. pues a' todo  
través necesito dejar esta carrera de perdi-  
cun y salir de un ministerio al que na-  
da me merecido, del que nada espero y del  
que he recibido mal pago y aun tengo quejas  
que de palabra te exponeré cuando por  
allí vaya.

Si, pues, amable y habla con Rafael  
Labra por completo nuestro plan de  
campaña y obrar en toda prontitud para  
cuando yo vaya por allí se haya formado un  
no y preparado el terreno de modo que otro con  
decisión y apoyo por lo venturoso mis títulos y  
atributos, en otros que tan odiosos se me han  
hecho.

Si en los periódicos de América tienen,  
o no quisiere, correspondencia en Madrid, también

acceptaria el serbo en Paris siempre que  
pegasen bien. Ordenas de conseguir el polo-  
tro seria colaborador literario de ti mis auto-  
cedentes de poeta y literato, mis experiencias y restricciones  
y viajes de predicar, mis dominio de cuatro o  
cinco lenguas que hablo y escrito valedor y pere-  
lo que solicito, espero que no desprecies de hacerle  
valor y am cooperar en mi obsequio.

En caso de no haber plaza de correspondiente, podrias  
intentar buscarme algun puesto de cargo en alguna  
Caja Literaria de Madrid o Barcelona o algun puesto  
de redactor decentemente retribuido en alguna Re-  
vista o, en ultimo caso, periodico politico?

Supin' je tebes lo esencial: quiero decir la carrera  
literaria de casual y viva de mi pluma, y que otra  
cosa no me dan. Obra en consecuencia con protuberancia  
y epian. Lee esta Carta a Rafael Leizaola y que il tes  
lea te mis en que amplias estas consideraciones y miradas  
los dos que mis mis dos mejores amigos y mis dos misias  
prezgas vivas, que le ausencia en he un estado, tratado  
de sacarme de este Purgatorio de fantasmas en que mi  
anime en perece de curarme y vitaliza. Si nada  
puedis, o esperais, decidmelo con toda franquesa pero en  
seguida, como hasta aqui, viviendo de ilusiones y esperanzas. Nunca  
te verdad decaida. Acumpladme el corazon si es preciso:  
pero si vuestra voluntad y vuestra posuion son algo, misias  
para salvar y ayudar a tu causado y fiel amigo  
Pope

Siempre no me le mandaste, lee tu "Precoquina". Llama  
me "Realidad" que te pego en granis y aplausos anticipados  
literarios breve pero pronto, si es de desayunas esta es en  
tarea cuneiforme o pepiforme